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会報やまぐち 

　本年４月１日付け人事異動により、高知地
方法務局長から山口地方法務局長に着任いた
しました。どうぞよろしくお願いいたします。
　私は、島根県の出身ですが、採用局は、神
戸地方法務局であり、その後、松江局、広島
局、大阪局、大分局、長崎局、高知局の勤務
を経て、この度の人事異動で当地で勤務する
ことになりました。
　山口県は、出身地に隣接する県であり、自
然、文化ともすばらしい地ですので、この機
会に、県内の名所旧跡を訪ねてみたいと思っ
ております。
　さて、当局では、相続登記の促進に関連す
る施策として、山口市下小鯖及び上小鯖地区
を対象に表題部所有者不明土地解消作業を行
っており、貴会からは、所有者等探索委員と
して５名の方々を任命させていただいている
ところであります。
　また、会員の皆様には、日頃から、不動産
の表示に関する登記制度の適正かつ円滑な運
営に御支援と御協力を賜っているほか、オン
ライン登記申請の利用促進や筆界特定業務に
おける筆界調査員、法務局の重要施策の一つ
である登記所備付地図作成作業においても御
協力をいただいているところであり、本紙面
をお借りして深く感謝申し上げますととも
に、引き続き、法務局における各種施策につ
いて、更なる御支援と御協力を賜りますよう
お願い申し上げます。
　なお、新型コロナウイルスの世界規模での

感染拡大により、現在、我が国においても日々
多くの感染者が確認され、７都府県に緊急事
態宣言が発令されるなど、終息の見通しが立
たない状況であり、経済を始め社会全体の活
動から日常生活に至るまで深刻な影響が生じ
ているところです。法務局としても様々な制
約や支障のある中で、登記を始めとした法務
行政への影響を極力最小限に抑えるべく職員
一丸となって努力しておりますので、感染予
防及び業務継続の両面において貴会及び会員
の皆様の御理解と御協力を賜りますようお願
い申し上げます。
　最後になりましたが、貴会の益々の御発展
と会員の皆様の一層の御繁栄と御健勝を祈念
いたしまして、着任の挨拶とさせていただき
ます。

山口地方法務局長着任の御挨拶

山口地方法務局長　齋藤　勤
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令和元年度第１回下関支部研修会の報告
下関支部企画委員　阿部隆昌

　令和元年７月31日（水）午後６時30分より、
令和元年度第１回下関支部研修会が下関市勤
労福祉会館にて行われました。
　今回は、日常業務において、スマートフォ
ンやタブレットを通話だけで無く、スケジュ
ールや名刺の管理、現場・境界標識の撮影等
様々な用途で使う機会が近年増加しているこ
とから「スマートフォン・タブレットを活用
した業務円滑術」というテーマで、有限会社
パイプラインの担当者様を講師として支部研
修会が開催されました。
　研修内容としては、Camscannerを使用し
ての書類のペーパーレス化、Evernote等の
メモアプリの活用方法、Googleを使用しての
ペーパー文章のテキスト化、Googleカレンダ
ーやLifebear等のカレンダーアプリの紹介、
名刺管理アプリとしてmyBridgeの紹介など
多岐にわたったものとなりました。普段使用
しているスマートフォンやタブレットから新
たな活用方法を発見できた研修会となりまし
た。
　特に私が注目したのは名刺管理アプリの

myBridgeです。私は開業４年目ですが、年々
頂いた名刺も多くなり、いざ頂いた名刺の中
から特定の一枚を探そうとしてもなかなか見
つからず、その度に無駄な時間を過ごし、ま
た名刺を探すためだけに事務所にいったん戻
るという非効率な状態でした。そのような状
態だったので、今回の研修会を受けてすぐに
紹介された名刺管理アプリを活用し始めまし
た。今では外出中でも名刺を探し、電話連絡
やメール対応などをすぐに出来るようになり
ました。
　日々使用しているスマートフォンやタブレ
ットは、便利な機能がたくさん開発されてい
ます。その中から自らの業務に役に立つもの
の情報をなかなか知り得ることが出来ません
でした。今回の研修会のように、専門家の講
師による土地家屋調査士の日常業務を考慮し
ての情報提供はとても有意義なものでした。
これからはスマートフォンやタブレットを最
大限利用し、日常業務を少しでも円滑に進め
られるように努めたいと思いました。
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会報やまぐち 

　令和元年11月27日（水）の午後６時より、
令和元年度第２回目の下関支部研修会が行わ
れました。
　今回は、「知って得する！メタボ予防」と
いうテーマで、保健師であり生活習慣病予防
等の健康維持を行うため必要な情報につい
て、非常に精通しておられる下関市立唐戸保
健センターの安森周子様を講師としてお招き
し、日常生活の中でどの様にして、メタボに
限らず様々な生活習慣病を予防していくべき
かを学習するための研修会を行いました。

　生活習慣病はなぜ発症してしまうのか、原
因としては様々なものが考えられるでしょう
が、先生が一番注意をして欲しいとおっしゃ
っていたのは、『食事・運動・休養・お酒・
たばこ』の五つでした。
　その中でも先生が深く解説してくださった

『食事』と『運動』においてできる予防とは
何なのかを挙げていきます。
　まず『食事』について、欠食やまとめ食い
をしない。就寝３時間前には夕食を済ませる。
おかし・ジュース等の間食は控える。主食・
主菜・副菜の揃ったバランスの良い食事をす
る。といった予防方法がありました。

　次に『運動』について、生活の中でこまめ
に体を動かす。エレベーターやエスカレータ
ーを利用せず、階段で移動するようにする。
一日一万歩（約７km）歩く。といった予防
方法がありました。
　様々な予防方法を挙げましたが、先生が最
後に教えてくださったのは、無理に全ての予
防方法を実践せずに、自分のできそうなもの
を一つでも良いので継続して実践してくださ
いという事でした。

　土地家屋調査士の業務において、健康の維
持管理は非常に重要であると思います。
　個人事業主である調査士にとって、病を発
症し業務を行えず収入が途絶えてしまえば、
廃業せざるを得ない最悪な状況にもなりえま
す。
　そんな絶望的な状況に陥り後悔する前に、
今できる生活習慣病予防を少しずつでも行
い、健康寿命を延ばす努力をしていければと
思いました。

　最後にご多忙の中、講師をしていただきま
した、安森周子様にお礼申し上げます。本当
にありがとうございました。

令和元年度第２回下関支部研修会の報告
下関支部企画委員　清水皓太
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日時 場所 件数

４月１日（水）
　10：00～14：00

山口地方法務局周南支局　３階会議室
周南市周陽２丁目8-33

4

４月１日（水）
　9：00～15：00

山口県土地家屋調査士会館　１階ロビー
山口市惣太夫町２番２号

5

３月29日（日）
　10：00～15：00

フジグラン宇部１階　ドコモショップ前
宇部市明神町３丁目１番１号

6

合計 15

「表示登記の日」無料相談会開催場所・相談件数
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会報やまぐち 

日　　時　令和２年４月１日（水）
　　　　　午前10時～午後２時
場　　所　 山口地方法務局周南支局３階会議

室
相談件数　４件

　上記のとおり、表示登記の日無料相談会を
開催しました。
　新型コロナウイルスの感染拡大が報じられ
ていることもあり、周南支部では受付場所に
除菌シートやマスクを設置し、また、相談者
との距離を通常より広くとるようにテーブル
を配置するといった対策を講じての開催とな
りました。
　当日はあいにくの雨となり、新型コロナウ
イルスの感染拡大による自粛ムードも相まっ
て、相談者が来られるのか不安を抱えての開
催でしたが、結果的に４組の相談者が来場さ
れました。相談内容は下記のとおりです。

　① 　隣地との境界に標識を設置してほしい
が、金額がいくらかかるか知りたい。

　② 　未登記の建物があるが、どうすれば良
いか？

　③　合筆したい土地があるか可能か？
　④　配偶者居住権について知りたい。

　限られた時間、情報の中での相談であり、
一概には答えられないような相談もありまし
たが、対応した相談員は、しっかり話を聞い
たうえで、分かりやすく説明しており、来場
された方は、おおむね満足されて帰られたの
でないかと思います。
　悪天候等もあり、相談件数は振るいません
でしたが、このように不安を抱えた人が気軽
に相談できる場というのは必要だと思います
ので、広告方法等を工夫し、より多くの方の
お役に立てるよう、精進していきたいと思い
ます。

周南会場
周南支部理事　重田正将



6

No.134− 2020.5

山口会場
山口支部支部長　益田正規

日 　 時：令和２年４月１日（水）
　　　　　午前9時～午後３時
会 　 場：土地家屋調査士会館１階ロビー
相 談 員：２名
相談件数：５件

　当日はあいにくの天候に加え、新型コロナ
ウィルスの影響も懸念されるため、来訪者が
あるか不安を抱えながらの相談会開催となり
ました。そんな不安をよそに午前中３件、午
後２件、合計５件の相談がありました。相談
者全員が市広報誌または地域情報誌の広告を
見ての来訪でした。
　相談内容は次の通りです。①建物を解体す
ると土地の税金が上がるのか、また、相続未
了の土地を処分したいがどのような手続きが

必要か。②居住している地域は都市計画税が
かからないはずだが数年前からかかるように
なった。③共有名義の道路を市に寄付した結
果、公道への接道が無くなり建築不能地とな
ったため売却できない。④実家が空き家とな
っており将来的には処分したいと思うが、建
物を解体すると税金が上がると聞いている。
どうすれば良いか。⑤土地を売却したいが隣
接者の行方が分らない。
　これらの相談を通じて、一般の方が空き家
の問題、相続未了土地の問題、所有者不明土
地の問題などに直面する機会が増えていると
感じました。また昨今、土地家屋調査士が研
修課題として取り組んでいる内容も多くあ
り、日々の研鑽の必要性を改めて感じる一日
となりました。
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日 　 時　令和２年３月29日（日）
　　　　　10：00～15：00
会 　 場　フジグラン宇部
相 談 員　午前４名　午後４名　計8名
相 談 者　午前４名　午後２名　計６名
相談件数　午前４件　午後２件　計６件

　今回の無料相談会場も昨年と同様に、宇部
市の郊外に位置する商業施設・フジグラン宇
部の１階の中央スペースに設置しました。そ
して、午前・午後の部にそれぞれ４人、計8
名の会員が相談に対応しました。
　新型コロナウイルス感染拡大防止のため、
外出を控える人が多かったのでしょう、来店
者は少ないように思えました。特に、例年相
談に多くいらっしゃるご高齢の方をあまり見
受けませんでした。

相談の内訳
１．不動産の名義変更に関する件
２ ．土地の相続及び抵当権抹消登記に関する

件

３．自己所有の土地売買に関する件
４ ．隣地との境界が不明で、確認が困難なた

め、筆界特定を考えてみたが費用がかさむ
ためどうすれば良いかという件

５．建物を新築する際の接道義務に関する件
６．被相続人名義の建物滅失登記に関する件

４についての回答
　隣地所有者に相続が発生しているため、ま
ずはその相続人の方と協議していただき、協
議が不調に終わるようであれば再度我々に相
談いただきたい。

６についての回答
　相続登記を経なくても、相続人の１人から
滅失登記申請することが可能。

　今回の相談者の年齢は60歳代から80歳代前
半、相談のうち、４件が他業種または行政に
相談すべき事項でした。そして、他の２件

（４、６）が我々の回答すべきものでした。

宇部会場
宇部支部企画委員　村田　淳
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【2020県内進学・仕事魅力発信フェアinやまぐち】の報告
広報部理事　吉村憲和

１．日時　令和２年２月14日（金）
　　　　　10：00～15：00
２．会場　維新百年記念公園・
　　　　　スポーツ文化センター（山口市）
３．主催　県内進学・仕事魅力発信フェア
　　　　　実行委員会

　県内の高校１・２年生を対象（来場者：約
2000人）に、県内の大学や専門学校の魅力、
さらには仕事や県内企業の魅力を伝え、若者
の県内定住促進を図る目的で、毎年１回開催
されております。
　山口県土地家屋調査士会としては、５年連
続の参加になり、「仕事紹介ブース」で午前・
午後各２名の計４名が対応致しました。
　高校生にとっては馴染みのない職種のため
かなかなかブースに足を運んでくれず苦戦を
しましたが、声掛けなど行い足を運んでもら

いました。
　来訪した高校生に共通していたことは、「士
業、自営業」に興味があって話を聴きに来た
ということと、「収入」についての質問が必
ず出てきたことです。仕事選びの基準に、働
き方（自分の時間の使い方）と収入に重点を
置いている人が、調査士の仕事に興味を持っ
ているように感じました。
　地道ではありますが、調査士業務の魅力を
ＰＲすることが出来たことは、広く世間の人
たちに知って理解してもらうためにも大事な
ことだと感じました。

来訪した高校生の人数
計（人） 男性（人）女性（人）

午前 ８ ６ ２
午後 ５ ５ ０
計 13 11 ２
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日時
令和２年２月18日（火）
13時30分から14時20分（５時限目）
14時30分から15時20分（６時限目）

場所
山口県立宇部西高校　校舎内及びグラウンド

授業の内容
５時限目　 調査士業務の紹介、ビデオ放映「地

面のボタンのなぞ」
６時限目　ドローンの操縦

　昨年に引き続き、山口県立宇部西高校にお
いて出前授業を行いました。参加した生徒は
２年生男子６名、宇部支部からの参加人数は
４名でした。松村副支部長の挨拶の後、若林
支部長により調査士に関する業務の紹介がな
されました。続いて「地面のボタンのなぞ」
のビデオが放映されました。
　５時限目が終わり、６時限目はグラウンド

に移動してドローンの操作を体験していただ
きました。操作説明の後、参加された生徒の
皆さんは、プロポ（送信機）を上手に操作し
て30ｍ上空のドローンを意のままに操ってい
ました。
　授業の終わりに参加生徒の皆さんよりアン
ケートをいただいたところ、全員が土地家屋
調査士の業務に関心を持ったと回答してくだ
さいました。また、出前授業を受けての感想
として「調査士業務の内容を知り、難しそう
だと感じた」というものがありました。
　限られた時間の中で、我々の業務内容を、
不動産との関わりがまだ薄いと思われる高校
生に伝えることは、難しいことなのかもしれ
ません。しかし、このような職業もあること
を伝えることによって、職業に対する選択肢
が増すことは意義あることなのでしょう。参
加生徒の中には、今回の測量士補試験を受験
される方がいらっしゃるとのことでした。是
非とも全員合格され、次のステップとして調
査士試験に臨んでいただきたいものです。

宇部西高等学校出前授業の報告
宇部支部企画委員　村田　淳
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　令和２年２月25日（火）に下関工科高等学
校で午後１時30分から約２時間（５、６時限
目）、建設工学科土木コースの２年生（9名）
の生徒に対して出前授業を行いました。
　下関支部からは八田副支部長、中川企画委
員兼本部理事、清水皓太企画委員と私（半野）
の４名で参加いたしました。八田副支部長の
挨拶から始まり、私のたわいもない雑談のあ
と中川企画委員兼本部理事より山口県土地家
屋調査士会の事業（特に70周年事業）につい
ての説明及び清水皓太企画委員より土地家屋
調査士試験の概要と実体験を交えた合格に至
るまでのプロセスを説明いたしました。静か
に聴いている生徒たちの記憶に少しでも残っ
たものと信じます。
　昨年の出前授業の実習部分では復元測量を
しましたが、学校側からの要望もあり今年は
ドローンによる校庭及びグラウンドの空撮を
計画しました。当日は、かなりの雨天候予報

で屋外作業であるドローンのフライトを実施
することができるか微妙な空模様でしたが、
ドローンの空撮後まで天気がもったことは参
加者の日頃の行いがうかがえます。
　まずはＧＮＳＳ測量と空中写真測量の基礎
的な内容についてプロジェクターを使用し、
座学形式で説明した後、グラウンドへ移動し
てドローンによる実際の空撮を行いました。
天気がもったこともあり必要以上に長めに撮
影したため、写真解析ソフトによる点群デー
タ化作業が授業中に終了しないというハプニ
ングもありましたが、その合間に「境界を探
せ」（土地家屋調査士の仕事）の上映も一部
できたのでよかったと思います。後日、出前
授業中に処理できなかった点群データを持参
及び説明した際、休校中で生徒は不在でした
が先生方には好評でした。学校説明会で使用
するとかしないとか・・・。新型コロナウイ
ルス感染症が猛威を振るう昨今、予定が１週
間後であれば公立高校の休校により中止とな
っていたことを考えると感慨深いです。この
度はドローンでの空撮及び点群データ化作業
ということでドローン及び写真解析ソフトの
提供のみでなくＧＮＳＳ測量及び空中写真測
量についての講義資料の作成、説明について
有限会社ソキワークに協賛していただきまし
た。
　最後に、この度の出前授業の機会をいただ
いた下関工科高等学校の先生方及び出前授業
にご協力いただいた方々に感謝を申し上げま
すと共にドローンからの集合写真等を添付し
て出前授業の報告といたします。

下関工科高等学校出前授業の報告
下関支部理事　半野義隆
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会員氏名　井
いの

上
うえ

哲
てつ

也
や

Ｑ．�事務所のスタッフについて教えてください。
　私と妻、西君、井上君の４名です。時々、ア
ルバイトに来てくれる元自衛隊員もいます。

Ｑ．事務所の所在地について教えてください。
　岩国市役所まで、徒歩２分と岩国の中心部に
位置しており、私の尊敬する浦井会員の事務所
とは線路を挟んで30ｍ位の位置にあります。
　平成４年に建築されたRC造の３階建を約10
年前に購入したもので、それまでの12年間は岩
国駅東側で事務所を賃貸しておりました。
　１階が駐車場、２階が事務所、３階が秘密の
部屋となっています。

Ｑ．調査士になったきっかけは？
　大阪の大学を卒業後、商売人に憧れて大阪船
場の問屋に就職しましたが、２年で退社、スー
パーの店頭での実演販売（天ぷら）を知人と始
める。軌道に乗り始めていた矢先に岩国へ帰省
しなくてはならなくなり、後輩に事業を承継し
岩国へ戻る。新本清人先生（元山口会会長）のもとで実務を教えていただき23年前に独立開業。

Ｑ．趣味・特技・自慢・（最近はまっていること）などについて教えてください。
　特技や自慢できるものはありませんが、趣味は多く、料理、登山、ゴルフ、釣り、家庭菜園、
マラソン（最近は走らなくなりましたが、いつの日か復活します。）など。中でも年に１度の北（南）
アルプス登山は続けていきたいです。

Ｑ．調査士業務の中で一番印象に残っていることは？
　開業して間もないころ土地境界確認の依頼を受け、業務完了後、成果品と請求書を依頼者へ

事務所紹介事務所紹介 井上哲也　事務所
岩国市今津町二丁目17番１号

岩国支部
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届けに行ったとき、資料を説明する中で公簿より面積が少なくなっていることを伝えると、「測
量代を払っているのに、面積が少なくなるとはどういうことだ。」と怒られたとき。ある意味、
納得した。

Ｑ．休日の過ごし方について教えてください。
　私の趣味のひとつに料理があり、休日家にいるときは必ず何か作ります。
　同じ食材、同じ調味料・道具を使い料理をしても、味は十人十色。料理はセンスなのかな？
と思います。
　家族の反応も上々（？）で、この時間が、至福の時間です。

Ｑ．好きな食べ物、嫌いな食べ物
　私の中での四天王です。
　１．澤鮨（鮨屋：岩国の名店）２．そば玉や（お好み焼：岩国の名店）
　２．スエヒロ（ラーメン：岩国の名店）４．ほっともっと（チキン南蛮弁当）
　旨いもの、岩国にあり。

Ｑ．これからの調査士に望むことはありますか？
　私もこれからの調査士なので・・・。頑張ります。

Ｑ．使用している光波、測量ソフト等を教えてください。又、その良いところは？
　測量器械：トリンブルS５
　GNSS：トリンブルR４
　CADソフト：アイサン

Ｑ．現場作業や事務作業において効率が上がる特殊な道具類があれば教えてください。
　西君（万能です）。レンタル不可です。
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会員氏名　若
わか

林
ばやし

　功
いさお

　
Ｑ．�家族構成・事務所スタッフについて教えて

ください。
　自宅は同一敷地内に家が３軒あって、それぞ
れで生活しています。
　①私、妻、ウナギ１匹。②長女、婿、孫２人

（４歳、２歳）、柴犬１匹。③母（現在養護施設
に入居中です。）事務所スタッフは私と男性補
助者の２名です。

Ｑ．�事務所の所在地について教えてください。
　ＪＲ宇部線の宇部新川駅からネオン街を通っ
て北へ徒歩10分の場所です。浜バイパスの近く
にあるので、東西への移動がとても便利です。
　平成４年に賃貸事務所で開業しましたが、平
成16年に土地を購入し、鉄骨２階建の事務所を
建築しました。１階が駐車場と倉庫、２階が事
務所です。他に20ｍ先に専用駐車場も保有して
います。

Ｑ．調査士になったきっかけは？
　もともと普通のサラリーマンになる気がな
く、芸能界に進むか美容師になろうと思ってい
たのですが、レストラン業界に関心を持ってし
まい、レストラン店展開中の県内企業に入社し
ました。しかしレストランをするにはシェフで
ないと無理だと直ぐに気付いたため、退社し宇部に戻って来ました。再就職後、どうしても脱サ
ラしたくて32歳から資格試験の勉強を始め、行政書士を１年、測量士補を半年、土地家屋調査士
を２年かけて資格取得しました。税理士資格でも良かったのですが、性格に合わないと思ってい
ましたのでこのようになりました。

Ｑ．趣味・特技・自慢・最近はまっていることなどについて教えてください。
　趣味は仕事とネオン街ですが、ハニーが寂しがるので最近は回数が減っています。自慢はカラ
オケです。最近は石原裕次郎の「勇者たち」がお気に入りです。
　それから５年前から経営哲学にはまっています。

Ｑ．座右の銘、好きな言葉、尊敬する人とかありますか？
　「敬天愛人」、「心を高め、経営を伸ばす」それぞれ敬愛・尊敬する西郷南洲、稲盛和夫さんの

若林　功　事務所
宇部市小松原町二丁目１番11－１号

宇部支部
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言葉です。好きな武将は上杉謙信です。いつか米沢市の上杉神社に行ってみたいと思っています。

Ｑ．将来のビジョンについて教えてください。
　調査士業務はあと10年くらい体力の続く限りやっていこうと思っています。行政書士業務、コ
ンサルタント業務は死ぬまでやるつもりです。

Ｑ．使用している光波、測量ソフト等を教えてください。又、その良いところは？
　測量ソフト：トリンプル　　　トータルステーション：ソキア　です。
　使い慣れたものを使っているだけです。

Ｑ．現場作業や事務作業において効率が上がる特殊な道具類があれば教えてください。
　山林の測量は伐採が大変な作業で、トゲトゲのつる性草の伐採がナタ鎌ではなかなか上手くい
かず体中傷だらけになってしまいます。最近やってみたのですが、柄長剪定ばさみを使うと楽に
処理できます。

Ｑ．最近の事務所改革について
　事務所の経営理念は「全社員の物心両面の幸福を追求すると同時に社会の発展と国民生活の安
心に貢献する。」です。原則、土日は休日、就業時間は8：30～17：30で残業はしません。昨年
までは祝祭日も休日にしていましたが、政府の働き方改革、有給休暇の消化指針を踏まえ、今年
から祝祭日を勤務日に変更しました。ただし、勤務するのは仕事のスケジュールが厳しい時だけ
で、休む場合は有給消化に充てています。労働基準法上まったく問題はありません。もちろん基
本給はＵＰしましたけど。

現場にて

岡山会の研修会講師としてビジネスマナーを講
義された銀座クラブのママ　日高利美さんと

事務所の金魚
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会員の作るページ

　日本水準原点は、日本の水準測量の基準点
（ただし、本土から遠く離れた離島の標高を
除く。）であり、明治24年（1891）５月に創
設され、国会議事堂前庭の洋式庭園内（憲政
記念館構内）にある。
　日本水準原点標庫は、日本水準原点を保護
するための建物である。
　日本水準原点は日本水準原点標庫の内部正
面にある、菊花紋章をあしらった黒い蓋を外
した所に存在する。建物自体が水準原点であ
る訳ではない。設計者は佐立七次郎。佐立の
最初期の作品である。建物は石造で平家建。
建築面積は14.93m2で軒高3.75m、総高4.3m。
正面のプロポーションは柱廊とその上部のエ
ンタブラチュア（帯状部）とベディメント（三

角妻壁）のレリーフの装飾で特徴づけられる。
石造による小規模な作品であるが、ローマ風
神殿建築に倣い、ドーリア式オーダー（配列
形式）をもつ本格的な様式建築で、明治期の
数少ない近代洋風建築として、建築史上貴重
なものである。2019年２月27日、国の重要文
化財に指定された。
　日本水準原点のすぐ近くに電子基準点を設
置して一体化し、高さの変化を常時監視して、
標高の基準がより使い易いものとなってい
る。
　小振りの建物ではあるが、どっしりとした
品がある建物となっており、当時、気合が入
っていたことが感じ取られる。

日本水準原点標庫
萩支部　廣石　勝
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事務局だより 会員異動状況

１ ． 会員入会状況

氏
ふ り が な

名
（生年月日）

入　会
年月日 事　務　所 TEL FAX

齊
さい

藤
とう

　浩
ひろ

信
のぶ

（S48.３.３） R２.４.１ 〒753-0861
山口市矢原1432番地５

（090）
5389-7333

（083）
933-0062

　荒
あら

木
き

　　進
すすむ

　
（S44.３.26） R２.４.１

〒747-0037
防府市八王子一丁目16番
 21-101号（新建ビル）

（0835）
28-2700

（0835）
28-2701

松
まつ

田
だ

　幹
みき

央
お

（S59.12.18） R２.４.１ 〒747-0004
防府市大字牟礼475番地の１

（080）
1903-3985

（0839）
63-4371

　◆新入会員よりひとこと

　山口支部　齊藤浩信
　私は和田・大來・大森合同事務所にて補助者として仕事をさせていただきながら、試験勉強を経て、この度登
録をさせていただきました。
　趣味はマラソンと音楽鑑賞で、特にマラソンは禁煙をきっかけに初めたジョギングを今まで続けております。
いつまでも長い距離を走りたいというのが目標です。
　まだまだ未熟者でありますので、早く諸先輩方のようになれる様精進してまいります。
　どうぞ宜しくお願い致します。

　防府支部　荒木　進
　30年勤めた仕事を退職後…初挑戦から２年目で令和初の合格者となることができました。これからは有資格者
として、一つ一つ着実に経験を積み重ねていきたいと思っております。皆様のご指導ご鞭撻を何卒お願いいたし
ます。

　防府支部　松田幹央
　鹿児島大学の教育学部を卒業後、地元防府で父の調査士事務所の補助者として経験を積みました。試験合格を
機に、山口調査士会に入会させていただくことになりました。
　趣味特技は音楽、スケート、パソコンです。至らぬ点も多いかと思いますが、何卒ご指導ご鞭撻のほど宜しく
お願い申し上げます。

２ ． 会員退会状況
支 部 地 区 氏　　　名 退会年月日 備　考
周 南 周 南 磯村　芳樹 R2.3.31 廃業

萩 萩 横山　好信 R2.3.31 廃業
下 関 下 関 米原　茂樹 R2.3.31 廃業

3 ． 会員数
　令和２年４月１日現在会員数
　　　　　会員数　214　　　法人数　３

４ ．TEL・FAX等変更
支 部 氏　名 変　更　事　項 変　更　後
周 南 林　　　　弘 メールアドレス yuuturu@nifty.com
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会務報告
開　催　日 会　　　務 場　　所

１月７日（火）
会報編集会議 調 査 士 会 館
財産管理人支援センター研修会打合せ 山 口 市
法務局への新年挨拶 山口地方法務局

１月9日（木） 財産管理人支援センター研修会打合せ 山口地方法務局
１月10日（金） 社会保険労務士会賀詞交歓会 山 口 市

１月15・16日（水・木） 全国会長会議 東 京 都
１月21日（火） 財産管理人支援センター研修会打合せ 調 査 士 会 館
１月25日（土） 令和元年度第１回財産管理人支援センター研修会 山 口 市

１月31日（金）
岩国市空き家対策セミナー・相談会への講師・相談員派遣 岩 国 市
第３回理事会 調 査 士 会 館
新年互礼会 山 口 市

２月３日（月）
筆界特定制度と土地家屋調査士会ADRとの連携についての
協議会 調 査 士 会 館

第５回境界問題解決支援センター運営委員会 調 査 士 会 館
２月６日（木） 山口商工会議所との協議 調 査 士 会 館
２月７日（金） 第５回業務部会 調 査 士 会 館
２月12日（水） 境界問題相談所開設 山口地方法務局
２月14日（金） 2020県内進学・仕事魅力発信フェアinやまぐち 山 口 市

２月18日（火）
出前授業（宇部西高等学校） 宇 部 市
山口法律関連士業ネットワーク理事会 山 口 市

２月20日（木） 第１回70周年記念事業実行委員会 調 査 士 会 館

三好一敏先生より褒章受章記念品をご寄贈いただきました
　黄綬褒章を受章された三好一敏先生が、受章記念として、アート盆栽を会に寄贈し
て下さいました。萩市出身で三好先生とも高校の同級生でいらっしゃる、創花作家　
岡野芳子さんがつくられた、精巧な作品です。過日、三好先生とともに岡野さんもご
来館下さり、会へ届けて下さいました。
　特注のケースに収められたこの作品は、会館のロビーに展示しております。老木に
白梅が咲き鶯が止まっている様子を繊細に作り上げてあります。老木は針金を芯に粘
土で幹を作り上げ着色したもので、まさに名人芸の作品となっております。ガラスケ
ースは車輪が付いており動かすことで作品の裏側からも見ることが出来ます。
　会員のみなさまもぜひ、本物そっくりな生き生きとした白梅をご鑑賞下さい。

作品を造られた岡野芳子さんとともに
記念撮影

三好先生には日調連からの受章記念品
と会からの御祝金をご贈呈しました
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編集後記
　中国で発生した新型コロナウイルスによる感染症が世界的に蔓延し、感染者数・死亡者数が毎
日のように報道され、日本でも全国規模の緊急事態宣言が発令されるまでになりました。その対
応策として、土地家屋調査士会も事務局をはじめ理事会の会議、総会の開催の変更工夫など、大
変な状況となっています。また各事務所においては、複数人が集合する境界立会の自粛、受託業
務等の延期などの対応を余儀なくされているかと思います。公共工事も延期ないし中止、また建
物の新築工事では資材の入荷に見通しが立たず、納期延期の話もあります。先の見えない状況で
すが、いずれは感染拡大も収束し、以前に近い活動も出来る時期が必ず来ます。今はとにかく不
要不急の外出を自粛し、自分を含め他人の迷惑にならない行動を心がけたいと思います。
 （広報担当理事　伊藤　正典）

開　催　日 会　　　務 場　　所
２月21日（金） 令和元年度第２回財産管理人支援センター研修会 山 口 市

２月25日（火）
出前授業（下関工科高等学校） 下 関 市
土地家屋調査士試験合格証書交付式 調 査 士 会 館

２月27日（木） 第６回業務部会 調 査 士 会 館
２月28日（金） 中国ブロック協議会役員会 広 島 市
３月３日（火） 登記制度創造プロジェクト打合せ 萩 市
３月４日（水） 第４回総務部会 調 査 士 会 館

３月６日（金）
第６回財産管理人支援センター運営委員会 調 査 士 会 館
本会役員と支部役員との協議会 山 口 市

３月24日（火） 登記制度創造プロジェクト打合せ 調 査 士 会 館
３月25日（水） 第５回総務部会 調 査 士 会 館

３月27日（金）
登記制度創造プロジェクト打合せ 山 口 市
法務局人事異動挨拶 調 査 士 会 館

４月１日（水） 表示登記の日無料相談会 県 下 ３ 会 場 
（周南・山口・宇部）

４月７日（火）
登録証交付式 調 査 士 会 館
予算見積協議 調 査 士 会 館

４月8日（水） 境界問題相談所開設 山口地方法務局

４月10日（金）
決算監査 調 査 士 会 館
第１回財務部会 調 査 士 会 館

４月14日（火） 第１回常任理事会 調 査 士 会 館

４月21日（火）
会報編集会議 調 査 士 会 館
第１回理事会 山 口 市

４月25日（土） 防府支部総会 防 府 市
４月27日（月） 「登記制度創造プロジェクト」担当者会同 （電 子 会 議）
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